

Il était une fois...

Il était une fois une dangereuse association de défense de l'environnement qui, saisie par l'un de ses membres d'un sujet éloigné, s'il en est, des questions d'urbanisme

- la renouée du Japon, plante invasive -

et à priori on ne peut plus consensuel et apolitique, décida d'alerter sa mairie en sollicitant un article des plus neutres dans le journal de la commune pour prévenir les habitants du fléau.



Perso DAGOVERANA, alerte renouvelée, pour publication.pdf
164 KB

De : BOURHIS Jean-Marc

Envoyé : mardi 27 avril 2021 22:47

À : [@mairie-villedavray.fr](mailto:)

Cc : Dominique Creuchet (dominique.creuchet@free.fr) <dominique.creuchet@free.fr>

Objet : RE: Publication Dagoverana dans VdA info, Renouée

Bonsoir Madame,

Suite à notre conversation je vous prie de bien vouloir trouver en pj le document demandé.

Restant à votre disposition.

Bien cordialement,

Jean-Marc Bourhis

De : [@mairie-villedavray.fr](mailto:)>

Date: mar. 27 avr. 2021 à 11:39

Subject: Publication dans journal VdA info

To: associationdagoverana@gmail.com <associationdagoverana@gmail.com>

Bonjour Madame Creuchet,

Vous avez transmis un courrier postal à la mairie afin de faire publier un article « Alerte plante invasive » le 14 avril dernier.

Pourriez-vous me le transmettre cet article par mail ? (même copié collé dans le corps du mail ou bien dans un document word joint au mail).

Je pourrais ainsi mieux l'exploiter sans avoir à le réécrire.

En vous remerciant,

Cordialement,



Perso DAGOVERANA, alerte renouée, pour publication.pdf
164 KB

ALERTE PLANTE INVASIVE

En lisière de la forêt de Fausses-Reposes, en amont des étangs et dans des jardins de Ville d'Avray la renouée du Japon est maintenant signalée, comme en forêt de Meudon.

Cette plante vivace originaire d'Asie est l'une des quatre espèces envahissantes parmi les cent plus préoccupantes selon l'UICN (Union Internationale pour la Conservation de la Nature) et le Comité parlementaire de suivi du risque ambrosie et autres plantes invasives.

Doublee d'un potentiel allergène, la renouée du Japon (*Reynoutria japonica* ou *Fallopia japonica*) est un ennemi de la biodiversité naturelle ; son éradication est très difficile.

La reproduction se fait essentiellement par multiplication végétative par l'intermédiaire de longs rhizomes, de fragments de rhizomes dispersés ou de boutures de tiges (comme les bambous...).

A défaut de consommateur naturel et étant peu exigeante, la plante s'est répandue dans une grande partie de l'Europe, notamment sur les terrains remaniés (déplacement de terres contaminées par des rhizomes), du plus gros chantier au simple jardinage.

Une fois les tiges coupées avant floraison et fructification, tous les rhizomes méticuleusement déterrés doivent être incinérés ou mis à sécher pour complète dessiccation.

L'Association Dagoverana complète l'information auprès de L'ONF et de la Mairie pour une action d'arrachage et d'incinération la plus efficace possible. Elle appelle également tous nos concitoyens à lui signaler de nouvelles localisations de cette jolie plante très invasive.

Contact : associationdagoverana@gmail.com

Vues à choisir (hiver/été) :



Il était une fois une mairie verte qui courait dans l'herbe...

VOTEZ LE 15 MARS

Liste **Vivons Ville-d'Avray**

Liste d'intérêt local soutenue par LR, UDI, MODEM, LREM



Par cette interpellation fort indisposée (fallait-il donner une tribune à Dagoverana, fût-ce pour la bonne cause), que croyez-vous qu'elle fît ?

Face à la renouée il fallait se montrer roué et renouer avec la basse politique!

C'est ainsi que...

C'est ainsi que fût mise en œuvre la fine stratégie dite de l'
« **Aleerte généraale !!!** »,
affûtée par le commissaire Gérard Gibert (GG)
dans le film Taxi 1, 2, 3 etc. :



Détail de la stratégie :

1. Circonscrire
2. Minimiser
3. Faire diversion / allumer un contre-feu

De fait, le service de communication de la mairie, dans un style amateuriste qui lui fût sûrement dicté, appela une association d'une commune voisine qui n'avait strictement rien demandé...

(« fact checking » : information vérifiée)

... pour lui offrir une tribune!



Objectif de la manœuvre: escamoter autant que possible le sujet de la renouée du Japon et, derrière et surtout:

Dagoverana, la grande méchante grrr... !

Quitte à faire fi de l'intérêt public de l'information.

Ainsi fût fait: gros titre sur l'anniversaire de ladite association, **utilisée à son insu**, et discrète mention (20% de l'espace de communication) « d'autres plantes invasives » dont on se demande bien, à part la renouée, de quelles espèces il peut s'agir !

Quant à **Dagoverana**, à l'origine de l'alerte, il n'en est fait aucune allusion!

Il est seulement question d'« **associations locales** »...

EDITORIAL

ACTION MUNICIPALE
PETITE ENFANCE,
GRANDES PRÉOCCUPATIONS

p. 6-7

REPÈRES

BRICOLAGE DE LA VIE

NOUVEAU COMMERCE

CHOCOLAT

OUVERTURE DU RESTAURANT
L'ENTRÉE 1

RETOURNAIS-NOUS BIENTÔT
AU COLOMBIER 1 & 4

ville-d'Ayray

Environnement Fausses-Reposes souffle ses 5 bougies

Claire Silvain la présidente de l'association EFR est à l'origine de sa création en avril 2016.



VDAInfo : Votre association lutte pour la défense d'une forêt périurbaine indispensable, et pour la biodiversité. Comment est-elle née ?

Claire Silvain : Du constat que la forêt de Fausses-Reposes subit des pressions croissantes, qui peuvent être d'exploitation, humaines ou urbaines, qui l'abîment et lui nuisent sur le long terme, et donc de l'urgence de la protéger. C'est une forêt de protection : son périmètre est protégé – par exemple contre les vellétés de construction à ses abords ; on ne peut y toucher ! Et c'est également une ZNIEFF*, à la biodiversité remarquable reconnue.

C'est formidable que les habitants puissent profiter des balades en forêt ! Cependant ces incursions exercent certaines nuisances : par exemple les vélos, en empruntant des chemins détournés au lieu du circuit dédié, vont mettre en péril les fleurs protégées ou déranger certains animaux qui y vivent. C'est le revers de la médaille ! Notre association se présente donc comme un rempart pour cette forêt en sensibilisant les usagers.

En cinq ans, quelles ont été ses principales actions et réalisations ?

- Les opérations forêt propre souvent en lien avec d'autres associations nous ont permis de nous faire connaître.
- Les sorties nature proposées aux habitants pour découvrir la forêt avec l'idée que lorsqu'on connaît mieux, on protège mieux.
- La lutte enfin contre les espèces envahissantes, grâce à des arrachages et des coupes.

L'association a aujourd'hui sa mascotte : le pic, qui est l'un des nombreux habitants de cette forêt.

Quelles sont les espèces envahissantes et comment les reconnaître ?

Le laurier du Caucase est présent dans de nombreuses haies de jardins de particuliers, sans que ceux-ci en soient informés. Je leur conseille de les couper quelle que soit la saison pour éviter leur floraison ! Leurs fleurs en effet qui prennent la forme de grappes, produisent des fruits qui sont mangés par les oiseaux. Ces derniers rejettent leurs fientes en forêts et contaminent ces dernières en étant ainsi à l'origine de la prolifération de ces lauriers.

• Zone d'intérêt Écologique Faunistique et Floristique.

> **L'association EFR compte aujourd'hui environ 50 adhérents. Rejoignez-la sur <https://environnementfaussesreposes.wordpress.com>, pour contribuer à sauver la forêt de Fausses-Reposes.**

Alerte sur la renouée du Japon

Les associations locales signalent la présence d'autres plantes invasives dans vos jardins ! L'une des plus préoccupantes est la renouée du Japon localisée en lisière de la forêt de Fausses-Reposes, en amont des étangs et dans des jardins de la ville. Cette plante vivace dont il est très difficile de se débarrasser est doublée d'un potentiel allergène, et se révèle aussi un ennemi de la biodiversité. Il est conseillé de couper ses tiges avant floraison et fructification et d'arracher puis d'incinérer ou de sécher ses rhizomes.

ACTION MUNICIPALE
PETITE ENFANCE,
GRANDES PRÉOCCUPATIONS

p. 6-7

REPÈRES

BRICOLAGE DE LA VIE

NOUVEAU COMMERCE

CHOCOLAT

OUVERTURE DU RESTAURANT
L'ENTRÉE 1

RETOURNAVERS NICE BEBERT
AU COLOMBIER 1

ville-d'Avray

EDITORIAL

La ville d'Avray est une commune d'exception. Elle est la seule commune de France à être à la fois une commune rurale et une commune urbaine. Elle est la seule commune de France à être à la fois une commune rurale et une commune urbaine. Elle est la seule commune de France à être à la fois une commune rurale et une commune urbaine.

Environnement Fausses-Reposes souffle ses 5 bougies

Claire Silvain la présidente de l'association EFR est à l'origine de sa création en avril 2016.



VDAInfo : Votre association lutte pour la défense d'une forêt périurbaine indispensable, et pour la biodiversité. Comment est-elle née ?

Claire Silvain : Du constat que la forêt de Fausses-Reposes subit des pressions croissantes, qui peuvent être d'exploitation, humaines ou urbaines, qui l'abîment et lui nuisent sur le long terme, et donc de l'urgence de la protéger. C'est une forêt de protection : son périmètre est protégé – par exemple contre les vellétés de construction à ses abords ; on ne peut y toucher ! Et c'est également une ZNIEFF*, à la biodiversité remarquable reconnue.

C'est formidable que les habitants puissent profiter des balades en forêt ! Cependant ces incursions exercent certaines nuisances : par exemple les vélos, en empruntant des chemins détournés au lieu du circuit dédié, vont mettre en péril les fleurs protégées ou déranger certains animaux qui y vivent. C'est le revers de la médaille ! Notre association se présente donc comme un rempart pour cette forêt en sensibilisant les usagers.

En cinq ans, quelles ont été ses principales actions et réalisations ?

- Les opérations forêt propre souvent en lien avec d'autres associations nous ont permis de nous faire connaître.
- Les sorties nature proposées aux habitants pour découvrir la forêt avec l'idée que lorsqu'on connaît mieux, on protège mieux.
- La lutte enfin contre les espèces envahissantes, grâce à des arrachages et des coupes.

L'association a aujourd'hui sa mascotte : le pic, qui est l'un des nombreux habitants de cette forêt.

Quelles sont les espèces envahissantes et comment les reconnaître ?

Le laurier du Caucase est présent dans de nombreuses haies de jardins de particuliers, sans que ceux-ci en soient informés. Je leur conseille de les couper quelle que soit la saison pour éviter leur floraison ! Leurs fleurs en effet qui prennent la forme de grappes, produisent des fruits qui sont mangés par les oiseaux. Ces derniers rejettent leurs fientes en forêts et contaminent ces dernières en étant ainsi à l'origine de la prolifération de ces lauriers.

• Zone d'intérêt Écologique Faunistique et Floristique.

> **L'association EFR compte aujourd'hui environ 50 adhérents. Rejoignez-la sur <https://environnementfaussesreposes.wordpress.com>, pour contribuer à sauver la forêt de Fausses-Reposes.**



Alerte sur la renouée du Japon

Les associations locales signalent la présence d'autres plantes invasives dans vos jardins ! L'une des plus préoccupantes est la renouée du Japon localisée en lisière de la forêt de Fausses-Reposes, en amont des étangs et dans des jardins de la ville. Cette plante vivace dont il est très difficile de se débarrasser est doublée d'un potentiel allergène, et se révèle aussi un ennemi de la biodiversité. Il est conseillé de couper ses tiges avant floraison et fructification et d'arracher puis d'incinérer ou de sécher ses rhizomes.

Plus dangereux que la renouée, la
rouerie invasive?



Bonne nuit les enfants!

Environnement Fausses-Reposes

EFR est une association chavilloise qu'évidemment nous connaissons bien
et qui mérite tout notre respect.

Elle œuvre notamment à l'éradication des lauriers,
lauriers qui devraient être « traités » par l'ONF au titre de sa
mission d'entretien de la forêt.

Cependant, les lauriers ayant une valeur marchande toute relative,
l'ONF ne s'y est pas beaucoup intéressé, privilégiant sa mission d'exploitation.

Ci-après des photos prises par Dagoverana l'hiver dernier, toutes en des
endroits différents de **Fausses-Repose**, attestant de l'ampleur du problème.











Il faut savoir que les lauriers, plantes invasives, se développent particulièrement bien dès que les conditions d'ensoleillement sont favorables.

Ainsi, plus l'ONF exploite notre forêt plus elle est clairsemée...

et plus les lauriers prospèrent !

Encore merci à **Environnement Fausses-Reposes** pour son action.